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Navin Ramgoolam
évoque des « dégâts 
économiques »
mais promet d’honorer 
ses engagements

Après Kokil et Pursun

Un ancien ASP accuse
Anil Kumar Dip

Dilapidation des fonds publics

Les pactoles empochés par la 
société Verde passés à la loupe
Jugée proche de l’ancien ministre des Finances, 
Verde Frontier Solutions Ltd aurait empoché des 
centaines de millions de roupies pour faire du 
‘marketing monitoring’ des organismes publics, 
tombant sous la tutelle du PMO et des Finances, ainsi 
que des corps paraétatiques, mais aussi pour avoir 
agi comme ‘transaction advisor’ de la MIC, à travers 
un de ses responsables, entre autres. Un exemple 
typique mêlant conflit d’intérêts et enrichissement 
des proches du pouvoir, tout en pillant les fonds de 
l’État, laissant les caisses publiques dans le rouge…
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Son nom résonne aux Casernes centrales 
depuis le 14 novembre dernier. Rampersad 
Sooroojbally, connu comme Ravin, ancien 
Deputy Commissioner of Police (DCP), 
y fait son come-back, cette fois comme 
Commissaire de police, après 10 ans. Ayant 
pris sa retraite quelque temps avant les 
élections générales de 2014, il sera néanmoins 
arrêté en janvier 2015, avec l’ancien DCP Dev 

Jokhoo dans l’affaire Roches-Noires, et ce 
suivant une déposition faite par Rakesh 

Gooljaury après qu’il eut retourné 
sa veste. Mais cette accusation 

a finalement été rayée par 
la cour intermédiaire en 

2019.

Âgé de 74 ans, 
R a m p a r s a d 
Sooroojbally est, 

selon ceux qui l’ont 
côtoyé, un homme de 

fer, au moral d’acier, et 
qui ne recule devant rien. 

Ainsi, la décision du Premier 
ministre, le Dr Navin Ramgoolam, 

de le nommer comme Commissaire 
de police est vivement saluée. « Kot 

situation la la police ti arrivé, pena personne 
apart Sooroojbally ki ti capave dresse sa », 
nous confie un haut gradé qui se dit confiant 
que le nouveau CP pourra redonner à la force 
policière ses lettres de noblesse. Ces 10 ans 
ont été catastrophiques au sein de la hiérarchie 
de la police, avoue notre source en dénonçant 
les nombreuses ingérences politiques dans les 
affaires de la police.

D’ailleurs, au moment de son 
passage à l’Anti Drug and 
Smuggling Unit (ADSU), 
cette unité revêtait un 
certain prestige et 
était valorisée. Il 
cumulait, avant sa 
retraite, plusieurs 
r e s p o n s a b i l i t é s 
au niveau des 
Casernes centrales. 
Outre le fait d’être 
le patron de l’ADSU, 
il supervisait aussi la 
‘Very Important Person 
Security Unit’ (VIPSU) 
ainsi que la ‘Counter 
Terrorism Unit’ (CTU). 

Depuis sa prise de 
fonction, il a déjà 
apporté de nombreux 
changements au sein 
de la force policière. Il 
a d’abord démantelé 
plusieurs unités, tel que 
la tant décriée Special 

Striking Team (SST), 
qui était dirigée par le surintendant 

Ashisk Jagaï. Ce dernier a, 
lui, été muté à l’Eastern 

Division. Des policiers qui 
occupaient des postes à 

responsabilités sous le 
gouvernement MSM 
ont été remplacés. 
Depuis le début de 
la semaine, plusieurs 
autres mutations 
ont été effectuées. 
L’actuel CP a aussi 

fait revenir plusieurs 
anciens officiers 

expérimentés de l’ADSU 
afin de booster dans la lutte 

contre le trafic de drogue. 

En une semaine, trois anciens policiers ont 
porté plainte contre Anil Kumar Dip, ancien 
Commissaire de police, pour abus de pouvoir. Le 
dernier cas en date est Rajeshwar Moosoohur, un 
ancien Assistant Surintendant de Police (ASP). 
Âgé de 62 ans, il a déposé une plainte officielle 
à la station de police de Triolet le 22 novembre 
2024, dénonçant des abus d’autorité présumés 
commis par l’ex-Commissaire de Police, Anil 
Kumar Dip. Il retrace toutes les pressions et les 
persécutions qu’il aurait subies, et qui auraient 
culminé avec sa démission forcée en mai 2024.

Les faits remonteraient à 2015, lorsqu’il était 
encore au sein du Central Criminal Investigation 
Department (CCID). M. Moosoohur, alors chargé 
d’une affaire de fraude financière majeure  
impliquant la Bramer Bank, aurait soumis 
un rapport détaillé au Bureau du Directeur 
des Poursuites Publiques (DPP), suivant la 
voie hiérarchique via M. Mannaram, alors 
Surintendant de Police (SP), et M. Jangi, alors 
Assistant Commissaire de Police (ACP). Ce 
rapport impliquait plusieurs personnes, dont 
Anil Kumar Dip, alors Assistant Commissaire 
de Police (ACP), sa femme et son fils. Bien que 
les suspects aient été arrêtés, ils furent relâchés 
sous caution, et M. Moosoohur suggéra dans 
son rapport des poursuites contre plusieurs des 
parties impliquées, y compris la famille de l’ACP.

Les conséquences de cette affaire n’auraient 
pas tardé à se manifester. M. Mannaram aurait 
été forcé de quitter la force policière, tandis 
que, selon lui, M. Jangi aurait été transféré de 
manière punitive à l’École de Formation de la 
Police. M. Moosoohur lui-même aurait été muté 
à la police d’Abercrombie le 15 juin 2022, peu 
après la nomination d’Anil Kumar Dip au poste 
de Commissaire de Police.

Durant son affectation à Abercrombie, 
M. Moosoohur affirme avoir été sous 
surveillance constante, subissant des 
pressions de la part de ses supérieurs. Il 
évoque des rapports réguliers faits par des 
officiers proches de Dip et d’autres agents 
de renseignement, destinés à scruter ses 
actions. M. Moosoohur aurait également 
été averti qu’il pourrait être contraint à 
démissionner si des fautes étaient commises 
sous son commandement. Face à cette 
menace constante, il a pris la décision 
difficile de quitter la police contre son gré, 
mettant fin à sa carrière le 1er mai 2024.

Un autre incident marquant s’est produit 
en novembre 2022 lors d’une réunion 
stratégique de la force policière, présidée par le 
Commissaire de Police. M. Moosoohur rapporte 
avoir été publiquement humilié et insulté par Anil 
Kumar Dip en présence de hauts responsables de 
la police, ce qui lui aurait causé un profond stress 
moral et une souffrance psychologique. L’objet 
des insultes portait sur une affaire concernant 
l’abri «L’Oiseau du Paradis», un dossier dont M. 
Moosoohur n’était nullement responsable.

Convaincu que son intégrité professionnelle 
et personnelle a été bafouée, M. Moosoohur a 
décidé de faire appel à la justice. Il demande 
qu’une enquête criminelle soit menée contre 
l’ex-Commissaire de Police pour abus d’autorité, 
en invoquant l’article 77 du Code pénal, et 
pour torture mentale, conformément à l’article 
78. Il a également précisé qu’il se réserve le 
droit d’intenter une action civile contre l’ancien 
Commissaire.

Tout au long de sa carrière, M. Moosoohur 
affirme n’avoir jamais fait l’objet d’un rapport 

disciplinaire et avoir toujours maintenu un code 
de conduite exemplaire. Il considère que les 
abus d’autorité allégués de l’ancien Commissaire 
représentent une violation flagrante des droits 
des travailleurs.

Pour rappel, mardi dernier, l’ex-ASP Roshan 
Kokil s’était rendu au CCID où il a consigné 
une déposition contre l’ex-responsable des 
Casernes centrales pour abus de pouvoir suite à 
sa mise à la retraite forcée. Et jeudi, c’est Lallah 
Pursun, ancien Chef Inspecteur de police qui a 
porté plainte contre Anil Kumar Dip. Ce dernier 
a expliqué avoir souffert d’un Serious Anxiety 
Disorder suite à ses multiples transferts au sein 
la force policière lorsqu’Anil Kumar Dip était CP.

Cette affaire soulève des questions importantes 
sur la protection des officiers qui osent 
s’attaquer à des affaires sensibles impliquant 
des personnalités haut placées. Elle met 
également en lumière les conséquences d’un 
système où le pouvoir peut être utilisé comme 
outil de représailles.

Après Kokil et Pursun

Un ancien ASP accuse Anil Kumar Dip

Une cellule spéciale pour 
l’enquête sur le meurtre de Kistnen
De gros dossiers changeront 

prochainement de mains aux Casernes 
centrales. Parmi, il y a celui sur le meurtre de 
Soopramanien Kistnen. Cette enquête, qui se 
trouvait jusqu’ici entre les mains de la MCIT, 
sera prise en charge par une cellule spéciale 
qui sera constituée, apprenons-nous. Une 

enquête sera également initiée sur les 
agissements de l’ancien Commissaire 

de police, Anil Kumar Dip, surtout 
concernant ses voyages. 

Rampersad Sooroojbally aux commandes de la police

The right man in the right place
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L’état des 
finances du pays 

est catastrophique et 
bien plus grave qu’on ne le 

pensait. Le Premier ministre, 
le Dr Navin Ramgoolam, l’a dit. 

Raison d’ailleurs pour laquelle il a 
choisi de garder ce portefeuille sous sa 
responsabilité. « MSM ine fer pli bocou 
dégâts, nou pe commence koné la et nou 
pe kone enkor plis, bocou dégâts. Zot 
ine dilapide partout », a-t-il dit après la 
cérémonie de prestation de serment des 
ministres vendredi. Ces « dégâts » sont 
nombreux et peuvent être déclinés sous 
plusieurs formes. Déjà, des dépenses 
effectuées au nom des proches et 
copains de l’ancien régime MSM, dont 
l’ancien ministre des Finances, sont 
passés à la loupe. Il nous revient ainsi que 
des sociétés proches de Renganaden 
Padayachy auraient décroché de gros 
lots. En attendant qu’un audit trail soit 
fait et que des actions sont initiées, des 
questions se posent déjà sur leur rôle et 
leur implication, plus précisément dans 
la façon dont certaines de ces sociétés 
auraient été mises à contribution pour 
saigner à blanc les caisses de l’État. 

Une de ces sociétés qui se retrouvent dans 
le viseur des autorités est Verde Frontier 
Solutions Ltd. Celle-ci, jugée proche de 
l’ancien ministre des Finances, a obtenu 
une licence de la FSC en août 2020, 
soit moins d’un an après la nomination 
de Renganaden Padayachy à la tête de 
ce ministère. Cette compagnie, avec 

la bénédiction de ce dernier, touchait, 
selon certaines indications, un pactole 
d’au moins Rs 300 000 mensuellement 
pour le ‘marketing monitoring’ des 
organismes tombant sous le PMO, le 
ministère des Finances ainsi que des 
organismes paraétatiques. Une pratique 
qui n’existait pas auparavant à l’hôtel 
du gouvernement. On ne sait pas 
vraiment en quoi consistait ce ‘marketing 
monitoring’ ou s’il a porté ses fruits, 
hormis d’empocher des dizaines millions 
de roupies sur la tête des contribuables. 

La société Verde avait aussi agi comme 
« Transaction Advisor » pour le compte 
de la ‘Mauritius Investment Corporation’ 
(MIC), la MauBank, et plusieurs autres 
entreprises d’État, et sur lesquelles le 
ministre des Finances avait un droit de 
regard. Ce qui aurait permis à cette société 
d’empocher de jolis pactoles s’élevant à 
plusieurs dizaines de millions de roupies 
alors que les finances publiques sont 
en lambeaux. D’ailleurs, dans notre 
dernière édition, nous faisions état d’un 
responsable de cette compagnie qui 
aurait agi comme ‘consulting agent’ pour 
l’achat des actions s’élevant à 48 millions 
d’euros dans un hôtel appartenant à 
des proches de la famille Jugnauth en 
contrepartie d’une commission de 10 %. 
Ce qui ferait une somme faramineuse de 
Rs 234 240 000 ! 

D’ailleurs, une enquête devrait bientôt 
être instituée sur des ‘haircuts’ qui 
auraient ponctué de gros prêts octroyés 

par des banques d’État, tel que celui 
alloué au groupe Pabari par la SBM. Cette 
enquête chercherait ainsi à établir s’il y 
a eu de « Transaction Advisor » dans ce 
cas précis. Par ailleurs, Verde n’est pas 
étrangère à la mise en place de la société 
de sondages Pulse Analytics, qualifiée de 
bidon par des professionnels, à quelques 
mois des dernières élections générales 
afin de manipuler l’opinion publique. 
Ses connexions avec d’autres sociétés, 
dont Grey, Ion News et Cafe Lux sont 
également étudiées. Leur rôle dans 
cette stratégie bien orchestrée et ficelée 
pour piller les fonds publics avec la 
complicité de ceux qui étaient censés les 
protéger sera analysé minutieusement. 
Des enquêtes et éventuellement des 
sanctions ne sont pas à écarter. 

                     Dilapidation des fonds publics

      Les pactoles empochés par la 
société Verde passés à la loupe

Des prêts toxiques accordés à 
la compagnie Star Knitwear sont 
actuellement passés au crible. Cette 
compagnie, on le sait, frôlait déjà la faillite 
depuis une dizaine d’années, suivant 
la révocation de la licence de Bramer 
Bank. Même si un groupe sud-africain 
a depuis investi dans la compagnie, 
la situation financière ne se serait pas 
améliorée pour autant. Le manque de 
liquidités était fréquent, poussant les 
travailleurs à menacer de faire la grève. 
Pourtant, en dépit d’être une coquille 
vide, la compagnie a bénéficié de gros 
prêts auprès de diverses banques 
gouvernementales. Comment et 

pourquoi a-t-elle bénéficié de ces prêts 
alors qu’il est plus qu’évident qu’elle 
ne pouvait les honorer ? Les langues 
commencent à se délier.

Le rôle joué par un ancien Human 
Resource Manager de la MDFP dans 
cette affaire fait l’objet de dénonciations. 
Connu pour sa proximité avec des 
associations tamoules, ce dernier, un 
ancien travailliste qui avait retourné sa 
veste pour s’approcher des dirigeants du 
MSM, aurait profité de ses connexions 
avec l’ancien ministre Renganaden 
Padayachy pour plaider au nom du Sud-
africain qui gère la compagnie. Résultat : 
celle-ci a bénéficié d’au moins trois prêts 

gouvernementaux, plus précisément 
Rs 75 millions de la DBM, Rs 250 
millions de la MauBank et Rs 
350 millions de la MIC. 
Ce n’est pas tout, l’on 
prête aussi plusieurs 
rencontres entre 
l’ancien ministre 
des Finances et 
le Sud-africain 
à Durban. Des 
rencontres qui ne 
seraient pas anodines, 
dit-on. Une enquête dans 
cette affaire n’est pas non plus 
écartée.  

Prêts toxiques s’élevant à Rs 750 millions Star Knitwear 

Le rôle de l’ancien ministre des Finances en passe de faire l’objet d’une enquête
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Ce vendredi 22 novembre, à 16 heures, les 
nouveaux ministres du gouvernement dirigé 

par le Dr Navin Ramgoolam ont prêté serment à 
la State House, marquant un tournant décisif pour 
l’avenir politique de Maurice. Avec une majorité 
écrasante et un parlement acquis, ce nouveau 
cabinet a une opportunité unique de réformer un 
pays en quête de renouveau après des années 
marquées par la corruption, le népotisme et une 
économie stagnante. Composé de 24 ministres 
et 10 Junior Ministers, ce gouvernement est 
désormais face à une occasion historique 
d’apporter des changements positifs et concrets, 
et répondre aux attentes des citoyens mauriciens 
avec ambition et détermination.

Dr Navinchandra Ramgoolam 
Premier ministre, ministre de 

la Défense, de l’Intérieur et des 
Communications extérieures, 

ministre de Rodrigues 
et ministre des Finances

Shakeel Mohamed
Ministre du Logement 

et des Terres 

Richard Duval 
Ministre du Tourisme

Deven Nagalingum
Ministre des Sports

Kaviraj Sukon
Ministre de l’Enseignement
supérieur et de la Recherche

Reza Uteem
Ministre du Travail et des 

Relations industrielles

Aadil Ameer Meea 
Ministre de l’Industrie,

des PME et des Coopératives

Mahend Gungapersad
Ministre de l’Éducation et 
des Ressources humaines

Avinash Ramtohul
Ministre de la Technologie, 

de la Communication 
et de l’Innovation

Raj Penthiah
Ministre de la Fonction 

publique et des 
Réformes administratives

Osman Mahomed
Ministre du Transport

Michael Sik Yuen
 Ministre du Commerce 

et de la Protection 
des consommateurs

Ajay Gunness
Ministre des 

Infrastructures nationales

Anil Bachoo
Ministre de la Santé 

et du Bien-être

Paul Bérenger
Premier ministre adjoint

Rajesh Bhagwan 
Ministre de l’Environnement, 

de la Gestion des 
déchets solides et du 

Changement climatique

Arvin Boolell 
Ministre de l’Agro-industrie,
de la Sécurité alimentaire, 

de l’Économie bleue
 et de la Pêche.

Ashok Subron
Ministre de l’Intégration 

sociale, de la Sécurité 
sociale et de la 

Solidarité nationale

Jyoti Jeetun
Ministre des

Services financiers et du
Développement économique

Patrick Assirvaden
Ministre de l’Énergie

et des Services publics.

Ritish Ramful
Ministre des

Affaires étrangères

Arianne Navarre-Marie
 Ministre de l’Égalité des 

genres et du Bien-être
 de la Famille

Un nouveau départ pour Maurice

Les nouveaux ministres et ‘Junior Ministers’ en poste
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S’adressant à la presse 
après la cérémonie 

de prestation de 
serment des 
n o u v e a u x 

ministres à la State 
House vendredi 

soir, le Premier ministre 
a justifié son choix de ne 

pas nommer des vice-Premier 
ministres par le fait que ce poste 

n’existe pas dans la Constitution. 
Quant au retour aux Juniors Ministers, 

le Dr Navin Ramgoolam explique que les 
postes de PPS étaient une aberration. 
« PPS ti fer par MSM à l’époque parski 
MMM ti pe contrôle tou bane la ville et la 
plupart dans village par travaillistes. Alors 
pou counteract sa, ti fer PPS pou sabote 
bane municipalités et villages pou zot prend 
crédit. C’est ene aberration. C’est pou sa ki 
noune retourne sa pareil », a-t-il soutenu. 

Concernant le temps qu’il a mis pour 
nommer le cabinet ministériel, Navin 
Ramgoolam a cité comme exemple la 
France où le président Macron a pris 51 
jours pour nommer le Premier ministre et 

que ce dernier a pris plus de deux semaines 
à son tour pour nommer son gouvernement. 
Il a ajouté qu’il ne peut nommer tous les 60 
élus comme ministres, en soulignant que 
c’est déjà un privilège que d’être un député. 

Le Premier ministre a aussi argué qu’en 
raison de la situation financière, il préfère 
garder sous le portefeuille des Finances 
sous sa responsabilité. « Deza nou pe 
koné, MSM ine fer pli bocou dégâts, nou 
pe commence koné la, nou pou kone 
enkor plis parski nou pe fer ene état des 
lieux. Bocou dégâts, mo pa lé servi bane 
lezot mots. Zot ine dilapide partout. C’est 
pou sa ki mo lé garde sa are moi, pou 
gueter kuma pou corriger », a poursuivi 
le Dr Navin Ramgoolam. 
Au chapitre du quatorzième 
mois, il a donné la garantie 
que cette promesse 
sera honorée. « C’est un 
engagement que nous avons 
pris, mais il nous faudra voir 
puisque nous ne savions pas 
qu’il y avait autant de dégâts 
économiques. C’est terrible 
seki zot ine fer. Aster la nou 

pe koné parski nou pe fer ene état lieux, 
mais nous honorerons néanmoins nos 
engagements », a-t-il déclaré. 

Navin Ramgoolam évoque des « dégâts économiques » 
mais promet d’honorer ses engagements

Sydney Pierre,
Junior Minister 

au Tourisme

Véronique Leu-Govind,
Junior Minister

aux Arts et à la Culture

Joanna Bérenger,
Junior Minister

à l’Environnement

Dhaneshwar Damry,
Junior Minister 

aux Finances

Mahen Gondeea
Ministre des Arts 
et de la Culture

Karen Foo Kune-Bacha,
Junior Minister aux Sports

Fawzi Allymun, 
Junior Minister 

aux Collectivités locales

Anisthta Babooram, 
Junior Minister à l’Egalité 
des genres et au Bien-être 

de la famille

Rajen Narsinghen, 
Junior Minister 

aux Affaires étrangères

Kugan Parapen, 
Junior Minister 

à l’Intégration sociale

Les Junior Ministers

Actualité
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Derrière chaque homme 
qui réussit, il y a une 
femme. Dans le cas 

de Pravind Jugnauth, il y a 
également une femme qui se 
tenait, solide comme un roc. 
Sauf que cette femme n’a 
pas contribué à son succès, 
mais a précipité sa chute. 
Une chute tellement lourde 
que le principal concerné 
n’arrive toujours pas à se 
relever deux semaines après 
la débâcle de son parti aux 
dernières élections. Une 
chute tellement indigeste que 
le leader du MSM n’a même 
pas pu s’adresser au peuple 
pour reconnaître ses erreurs 
et s’exprimer sur les raisons 
de sa défaite. 

Les facteurs mis en cause 
sont nombreux : abus, 
arrogance et accaparement 
du pouvoir, mauvaise gestion, 
scandales répétitifs, pillage 
des fonds publics, copinage 
excessif, autoritarisme, 
mafia, corruption, drogue, trahisons, 
promesses non-tenues, state capture… 
Tout y est. Mais il y a aussi une autre 
raison. Ou devrions-nous plutôt dire 
LA raison principale ? Une raison qui 
se prénomme Kobita Jugnauth. C’est 
elle qui, parait-il, tirait véritablement les 
ficelles dans une obscure Lakwizinn, un 
terme d’abord utilisé par Joe Lesjongard 
lorsqu’il était en froid avec le MSM mais 
qui aujourd’hui défend la couleur de ce 
même parti à l’Assemblée Nationale. 

Lady Macbeth, comme elle est 
affectueusement surnommée (pas la 
peine de deviner pourquoi), ne semblait 
pas se contenter de soutenir ou de 
conseiller son époux, comme le font 
tant d’autres épouses. Elle était très 
ambitieuse. Trop ambitieuse même 
peut-être. C’est ainsi qu’elle se voyait 

calife à la place du calife. Elle a 
donc cru bon de se substituer à 

son époux, tenant le rôle de 
cheffe dans l’ombre, tirant 

les ficelles et prenant 
les décisions 

à la place de 
Pravind Jugnauth 

tandis qu’elle 
n’avait aucun 

mandat légitime 
et démocratique 

pour assumer de telles 
responsabilités. Elle 

n’hésitait pas de donner des 

instructions aux sous-chefs suspendus 
à son service. 

D’ailleurs, à la veille des élections, 
l’analyste politique Jean Claude de 
l’Estrac, qui a été journaliste, ministre 
et diplomate et qui a donc tout – ou 
presque – sur la scène politique, se 
posait une question fort pertinente : 
« Eski bane électeurs pou donne ene 
lot mandat à Kobita Jugnauh ? ». Il 
n’aurait pas pu être plus clair et plus 
direct. D’autant qu’avec les Moustass 
Leaks qui ont ponctué la campagne 
électorale, la vérité sur l’emprise de 
Kobita Jugnauth sur les affaires de 
l’État avait fait surface, donnant raison 
à tous ceux qui jusqu’ici faisaient état 
de Lakwizinn. 

Cette emprise se décline en plusieurs 
façons et va de la fermeture retardée 
des frontières de Maurice pour 
accommoder son retour au pays 
pendant la Covid-19 aux nominations 
dans le gouvernement et les corps 
paraétatiques, en passant par la prise 
de décisions de la MBC et d’autres 
institutions. Les journaux télévisés, dit-
on, n’étaient pas diffusés tant qu’elle 
ne donnait pas son feu vert. Elles 
donnaient aussi des consignes claires 
et précises à Anooj Ramsurrun, telles 
que les « black-outs » sur des lauréates 
musulmanes ou encore sur la Haute-
commissaire de l’Inde. L’épuration 
politique à Air Mauritius portait 
aussi sa griffe, selon Sherry Singh 

et des documents que nous avons 
précédemment publiés. Il ne serait 
pas étonnant qu’elle soit également 
derrière le décaissement des fonds de 
la MIC à ‘Mauriplage Beach Resort Ltd’ 
(Maradiva). Pire, il parait qu’elle donnait 
aussi des instructions à la police, à en 
croire que les « oui madam oui madam 
» que l’ACP Jagaï disait au téléphone 
lors de l’arrestation d’Akil Bissessur. 
Ce n’est pas tout. Elle semblait même 
connaître le contenu des ‘cabinet 
papers’. Allez comprendre…

Cet accaparement de Kobita Jugnauth, 
même Pravind Jugnauth l’avait 
reconnu, et ce publiquement. N’avait-
il pas dit, le 1er mai dernier, que « mo 
madame fer zot tremblé » ? Au final, il 
semble que ce soit bien lui-même qui 
en a fait les frais, au lieu de ceux qu’elle 
faisait soi-disant trembler. Et la faute 
lui revient personnellement. Parce qu’il 
n’a pu contrôler la soif de pouvoir de 
son épouse. Il aurait dû s’assurer que 
cette dernière n’ait pas d’influence et 
d’ingérence quelconque dans la gestion 
des affaires de l’État. Or, il a fermé les 
yeux, lui laissant dicter sa propre loi et 
en croyant naïvement que l’antichambre 
du pouvoir n’allait pas être démasqué. 
Mais le masque est tombé, signifiant 
la fin du règne de Lakwizinn. Le prix, 
c’est Pravind Jugnauth lui-même qui 
l’a finalement payé. Et il le paiera pour 
longtemps encore, tant que Kobita sera 
son talon d’Achille. 

Kobita, le talon d’Achille de Pravind Jugnauth
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Cérébralité

Mare Chicose
L’incendie au centre d’enfouissement de 
Mare Chicose est le résultat d’une gestion 
désastreuse du gouvernement sortant. Malgré 
les promesses, aucun système de surveillance 
efficace n’a été mis en place depuis le grand 
incendie de 2022. Les contrats de gestion signés 

sans plans clairs ont aggravé la situation. Ignorant les 
avertissements, le gouvernement précédent a négligé 
la prévention, laissant les habitants subir pollution 
et problèmes de santé. Ce fiasco révèle un manque 
flagrant de responsabilité et de considération pour la 
santé publique et l’environnement. 

« L’incendie de Mare-Chicose résulte 
d’une « gestion criminelle » du centre 
d’enfouissement. Lors du lancement du projet 
Maurice Ile Durable (MID) en 2010, après de 
grandes consultations, il avait été décidé 
d’opter pour la réduction des déchets, le tri et 
la revalorisation. Cependant, le changement 
de gouvernement en 2014 a mis ce projet en 
suspens, entraînant un retard de 12 ans.  »

Adi Teelock
Radio Plus
Mercredi 20 novembre 2024

Le nouveau Commissaire 
de Police, Rampersad 

Sooroojebally, semble 
vouloir insuffler un 
élan positif au sein 

des forces de l’ordre. Il 
a appelé ses officiers à 

l’excellence et à l’intégrité, plaçant le service 
public et le respect de la communauté au cœur 

de sa mission. Sa détermination à réhabiliter la 
force policière promet un avenir plus dynamique et 

proche des citoyens, tout en constituant un rempart 
contre la corruption et l’ingérence politique dans les affaires 

criminelles.

« Pendant trop longtemps les citoyens vivaient 
sous le « stress du règne des tontons Macoutes 
dans le pays ». La population a réalisé à temps 
comment des forces machiavéliques étaient 
à l’œuvre derrière le rideau alors que Pravind 
Jugnauth capitalisait sur la bonne gouvernance 
de son gouvernement. »

Narendranath Gopee
Le Mauricien
Vendredi 22 novembre 2024

Photo du jourUP
Nouveau CP

DOWN

C’EST ÉCRIT

A ÉTÉ DIT

Angus Road
La célèbre route menant à la résidence de l’ancien Premier 
ministre, Pravind Jugnauth, est de nouveau ouverte à la 
circulation dans les deux sens. En 2023, il avait obtenu des 
autorités une restriction du trafic pour réduire le nombre de 
véhicules. Avec l’arrivée du nouveau gouvernement, Angus 
Road est à nouveau accessible. Fini les privilèges et les 
abus de pouvoir !

Nous sommes votre porte-parole
24h sur 24.

Faites nous parvenir vos infos, photos, 
vidéos ou doléances.

Elles seront traitées en toute confidentialité 

et seront publiées dans le journal ou 
sur notre site web.  
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Société

Au terme de quatre années en tant que 
Haute commissaire de l’Inde à Maurice, 
Nandini Singla a achevé sa mission par un 
message d’adieu émouvant en français, 
démontrant son profond respect pour la 
culture mauricienne. En effet, dans une 
vidéo largement diffusée, la diplomate s’est 
adressée directement au peuple mauricien 
dans un français impeccable.

La fin du mandat de Nandini Singla a été 
marquée par la divulgation d›enregistrements 
controversés, dans le cadre des Moustass 
Leaks. Dans ces fuites survenues dans le 
sillage d’autres révélations diplomatiques 
concernant la Haute Commissaire 
britannique, l’épouse de l’ancien Premier 
ministre, Kobita Jugnauth, aurait tenu 
des propos désobligeants à l’égard de la 
diplomate indienne. On peut supposer que sa 
maîtrise du français lui a d’ailleurs permis de 
comprendre pleinement la nature et la portée 
des propos médisants tenus à son encontre. 

Malgré cela, la Haute commissaire a 
maintenu une attitude professionnelle 
exemplaire, choisissant de mettre 
l’accent sur les réalisations positives 
de son mandat plutôt que sur ces 
incidents regrettables.

Une approche 
diplomatique maintenue

Dans son message d’adieu, Nandini 
Singla a exprimé sa gratitude envers le 
peuple mauricien, soulignant l’accueil 
chaleureux reçu pendant son mandat. 
Elle s’est dite particulièrement touchée 
par l’attachement des Mauriciens à leurs 
racines indiennes et leur préservation des 
traditions culturelles. « Je repars avec l’amour 
de 1,2 million de Mauriciens » a-t-elle déclaré.

Avant son départ, Nandani Singla a transmis 
une invitation officielle du Premier ministre 
indien Narendra Modi au nouveau Premier 
ministre mauricien Navin Ramgoolam 

pour une visite en Inde, signalant la 
continuité des relations diplomatiques. 
Elle a également réaffirmé le soutien continu 
de l’Inde concernant la revendication de 
souveraineté de Maurice sur l’archipel des 
Chagos.

La diplomate poursuivra sa carrière à Delhi 
comme directrice générale de l’Indian Council 
for Cultural Relations (ICCR).

Nandini Singla a fait ses adieux à Maurice

Shaheen, 36 ans, une mère de famille 
habitant Port-Louis, a transformé 

sa passion d’enfance en une entreprise 
florissante. Sa société, Shaheen Mehendi 
Palace, surfe sur l’engouement croissant 
des jeunes pour cet art traditionnel du 
henné, consistant à appliquer une pâte 
naturelle sur la peau pour créer des 

motifs temporaires. Pratiqué en Inde, 
au Moyen-Orient et en Afrique du 

Nord, il est lié aux célébrations, 
comme les mariages et les 

fêtes religieuses. Les 
motifs, souvent floraux 

ou géométriques, 
varient selon 

les régions. 
A u j o u r d ’ h u i , 

le mehendi attire 
de plus en plus de 

jeunes, séduits par 
son élégance et sa riche 

dimension culturelle.

Couronnée d’un Master en 

Professional Mehendi Designing de l’Asha 
Savla Academy de Mumbai en 2019, elle 
a également obtenu la certification ISEIT 
India (Institute of Skill Education and 
Information Technology), un organisme 
reconnu par le gouvernement indien. 
Cette double reconnaissance fait d’elle la 
seule experte certifiée dans ce domaine à 
Maurice, affirme-t-elle fièrement.

Un centre de formation officiel
Shaheen Mehendi Palace n’est pas 
qu’une simple entreprise de services : 
c’est un centre de formation officiel. En 

effet, Shaheen est officiellement 
reconnue comme formatrice ISEIT 
pour Maurice, avec une autorisation 
spéciale pour dispenser des 
formations à Port-Louis, Flacq 
et Plaine Magnien. Son numéro 
d’enregistrement officiel témoigne de 
sa légitimité en tant que formatrice 
accréditée à Maurice.

« Beaucoup de jeunes veulent se 
lancer dans le monde du mehendi 
car l’espace offre de possibilités 
d’emplois grâce aux nouveautés 
en designs », explique cette artiste 
port-louisienne. Son parcours illustre 
parfaitement cette tendance : dès 

l’âge de 17 ans, elle décorait déjà les mains 
des futures mariées, tout en poursuivant 
ses études. À 18 ans, elle commence à 
exercer à temps partiel, parallèlement à 
son emploi dans un cabinet juridique.

Maîtrisant les dernières tendances en 
matière de designs, Shaheen partage son 
expertise à travers des formations pour les 
artistes en herbe de tout âge. Elle propose 
des formations certifiantes qui ouvrent de 
réelles perspectives professionnelles à ses 
élèves. Grâce à ses cours, elle explique 
que nombre d’entre elles ont pu trouver 
un emploi, que ce soit à temps plein ou 
à temps partiel, et que les collégiennes 
utilisent leurs compétences pour gagner 
de l’argent de poche. Certaines de ses 
anciennes élèves travaillent désormais 
à l’étranger, preuve de l’impact de ses 
formations et de sa capacité à transmettre 
cet art ancestral du mehendi selon les 
standards internationaux. Shaheen peut 
être contactée au 5815 1819. 

Shaheen Mehendi Palace
De la passion pour le henné traditionnel à la certification internationale
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Libre Expression

THREE COURSES of 
actions to be taken by 
the new Government of 

CHANGE

B E N E F I C I A L 
EFFECTS OF A 

60/0. The choice a 
Cabinet of Ministers 

of 24 from 60 gives 
the PM a huge choice of 

competencies, prospective 
hard work and imagination/

initiative to put in practice the 
Government Manifesto. And possible 

achieving even more. Unlike that choice of 
24 from about 35/40 for the previous 2014 
and 2019 Cabinets.

The competencies of ministers being a key 
factor in the success of a Government, we 
deplore the below standard level of some 
ministers of the previous Cabinet, hence 
the deficiency in actions and achievements.  
As well as the wide possibility to change 
ministers who, after a quarter or so are 
assessed as not delivering. The Government 
can also constitute a number of Select

Committees to advance specific subjects of 
legislation, of reform or of projects.

Beneficial as well is that a majority government 
is assured of having its legislation, reforms 
including constitutional reforms, passed and 
does have to fear being defeated in parliament.

We see THREE COURSES of actions to be 
taken by the new

Government of CHANGE to precisely make 
Mauritius a place“où il fait bon vivre”.

1. Recognise, accept and therefore 
continue to support positive actions 
taken by the previous Government of 
2019-24, in infrastructure, health, social 
services, housing, tourism etc. Just take 
one example to illustrate: the building and 
operation of Mediclinics in different parts 
of the island.

2. Correct negative, partial decisions 
and noubannism actions by previous 
Government, a process already started 
with changes at the head of the Police, 
MBC, Central Bank, Secretary to Cabinet, 
Attorney General, and others, with as 
motto “the best person in the right 
place” (Navin Ramgoolam)

3. Implementation, from now and over 
the next 5 years, of the programme 
of Alliance du Changements as fully 
approved by the population. In particular 
meritocracy, combat drug trade and 
abuse, cost of living, food and energy self-
sufficiency,

In the above process, especially 1 and 2 
above, the Government should and must listen 
to the population (citizens groups, unions, 
press, religions and others). DWM amongst 
other groups offers to continue as watchdog 
to simply help in keeping Government actions 
in line and positive as they proposed and 
engaged themselves to do. 

On item 2 above (corrective actions) the 
reversal of attempts by PSEA to take over 
control of all private and confessional 
secondary schools is in urgent need to 
be addressed. The PSEA, supported by 
the previous Minister, embarked on this 
‘destruction’ of initiative and independence 
of these colleges for reasons unknown, using 
the power of the law (The PSEA ACT) to do 
so. The strength of our secondary educational 
sector is precisely in its diversity: confessional 
colleges, private colleges, state colleges + 
a small number of feepaying international 
colleges. Such diversity must be respected.

The Voice of the People

The people have spoken. Their voice has 
been crystal clear. Not the least ambiguity.

They have massively voted against despotism, 
nepotism, bad governance corruption and 
various forms of abuse of power and authority. 
They have voted for complete redress and a 
new start based on firm democratic and good 
governance principles.

The new Prime Minister has publicly pledged 
that his government is committed to bring forth 
strong measures to detect and prosecute the 
offenders along with the long awaited reforms 
in the education, health sectors, electoral 
system, freedom of information, financing 
of political parties and accountability in all 
spheres. Many of the changes will require 
Constitutional amendments and this is why 

the electorate has not hesitated to give an 
overwhelming majority to the new government 
to go full steam with the various institutional 
reforms.

The people have given the government a period 
of five years to implement, with an appropriate 
calendar, all the measures contained in 
the political manifesto in order to restore 
their confidence in both public and private 
institutions .They expect the government to 
deliver in a timely manner, without any excuse.

Furthermore, they expect the government not 
to repeat the mistakes of the past. Therefore, 
the Prime Minister and his Ministers will be 
constantly under the lens of the population. If 
they perform diligently in full regard for the laws 
of the land, they can expect to be rewarded with 
another mandate .But, if they fail they will be 
booted out mercilessly. The new government 
has a clear choice: Perform or Perish.

Democracy Watch has over the last decade 
drawn the attention of the government to 
its numerous misdeeds and excesses while 
offering solutions for redress. Unfortunately, 
the outgoing Prime Minister simply ignored all 
such proposals. Hence, we are not the least 
surprised  at the full determination of the people 
expressed on Polling Day to move for a clean 
sweep in the hope for well thought out policies 
to inter alia to transform our economy ,better 
our social programmes ,eliminate corruption, 
combat drug trafficking, re-engineer our 
institutions and prevent the brain drain.

There is a lot of work ahead for the government 
and indeed all of us. Democracy Watch is 
hopeful that, with renewed confidence, we 
can succeed in this new chapter of our history 
and see a bright future on the horizon for us 
and the coming generations.

DWM Team

Democracy Watch Mauritius

Mémorandum au Premier ministre
The Hon. Dr Navinchandra Ramgoolam
Prime Minister

D’emblée, je tiens à vous féliciter avec toute votre équipe pour cette remarquable victoire 
bien méritée. Je vous souhaite et également à tous les élus, bon vent.

Pour nous comme une association, le bien être des consommateurs demeure la priorité 
des priorités  mais ne se résume pas à l’achat des provisions et d’autres articles mais à 
beaucoup d’autres choses dont la qualité des services publics reçus dans les divers bureaux, 
les hôpitaux et le transport public. Nous souhaitons de travailler de concert  avec tous les 
ministères. De ce fait, je souhaite que les ministres, les PPS soient toujours disponibles 
dans la mesure possible à répondre à nos attentes et celles des consommateurs. Trop 
souvent dans le passé, cela a été un parcours de combattant pour avoir un rendez-
vous ou même tout simplement un échange verbal.

Nous souhaitons également participer activement dans tous les comités où la 
satisfaction des consommateurs est primordiale. Cela aidera le grand public 
à se sentir mieux protéger et avoir plus confiance dans les institutions.

Comme un gouvernement et nous, une association des 
consommateurs, nous œuvrons dans la même direction pour 
le bien-être de tous indistinctement. Je souhaite pour une 
collaboration efficace et fructueuse.

Je vous remercie d’avance et je souhaite de tout cœur pour une bonne 
entente avec tous les élus indistinctement pour une meilleure Ile Maurice.

Claude Canabady
Secrétaire General
Consumers ’Eye Association
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OPEN LETTER
Mrs Aneeta Ghoorah
Ombudsperson for Children
Office of Ombudsperson for Children 1st Floor, 
NPF Building
Rue des Artistes Beau Bassin Mauritius
21st February 2024

Dear Mrs. Aneeta Ghoorah,

As the representative of the Commission for the rights 
of children in Dis-Moi (Droits Humains Océan Indien), I 
extend my heartful congratulations on your appointment 
as the new Ombudsperson for Children. Your dedication to 
the well-being and rights of children is commendable, and we 
are confident that your leadership will bring about positive change in 
ensuring the protection and advocacy of children’s rights in our country.

Dis-Moi (Droits Humains Océan Indien) has on endless occasions, 
collaborated with the office of the Ombudsperson for Children on various 
projects aimed at promoting the best interests of children. We are eager to 
sustain our collaboration with your esteemed office, and I would sincerely 
appreciate the opportunity to arrange a meeting to deliberate on forthcoming 
projects aimed at advocating for the rights and welfare of children.

For instance, a vital project in 2024 by the Dis-Moi Children’s Commission is 
the launching of a campaign on the theme ‘Children in Conflict with Law’. 
The primary objective of the project is the education of children as well as 
their parents on children’s rights and responsibilities. We are additionally 
working on the establishment of a “Pro Bono Law Clinic for Children in 
Conflict with the Law” within the organisation.

Should you be interested to further a discussion on the above projects and 
future collaboration, I would be grateful if you could kindly inform me of your 
available dates.

Thanking you in anticipation for considering our request. Should you require 
any further information or assistance, please do not hesitate to contact me.

Sincerely,

Miss Mahima RUNGLALL Assistant Youth Coordinator
Leader Children’s Commission
Dis-Moi (Droits Humains Océan Indien)

Office : 428 5103 / Mobile : 59290767
Email : info@dismoi.org  / mahirunglall@gmail.com

Libre Expression

By Cassam Tupsy

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

Notice is hereby given that I, M. IRSAAD NUCKCHADY, Land 
Surveyor, at the request of Mr. Guruduth Soochit and Mrs. 
Lajwantee Devi Soochit, will survey a portion of land of extent of 
733.56m² belonging to Mr. Guruduth Soochit and Mrs. Lajwantee 
Devi Soochit by virtue of a deed transcribed in Volume 7517 No. 
29, Volume 2242 No. 12, Volume 201505 No. 000056 situate in the 
district of Plaines Wilhems, at La Louise, Quatre Bornes.

The said survey will start on Tuesday 10th December 2024 as from 
10hrs00 and will continue on the following days if need be.

The owners of the adjoining properties are requested to be present at 
the said survey on the aforesaid day and hour and to bring along with 
them all title deeds, plans and whatever like documents concerning 
their properties so as to enable me to establish correctly the limits 
separating the aforesaid portion of land from the adjoining properties.

Under all legal reservations
Dated at Port-Louis, this 14 Novembre 2024

 (sd) M. IRSAAD NUCKCHADY
LAND SURVEYOR 

Of 4, Sir Virgile Naz Street, Port-Louis

Chercher une alternative 
à certaines propositions 

de l’Alliance du Changement
Après l’écrasante victoire de l’Alliance 
du Changement, il est désormais temps 
de s’atteler au travail. Le gouvernement 
fait face à une tâche herculéenne : de 
nombreux «squelettes» risquent de sortir 
des placards. Un grand coup de balai 
sera nécessaire pour nettoyer les débris 
laissés par l’administration précédente.

Il n’est un secret pour personne que la situation économique 
du pays est préoccupante. Le marasme économique sévit 
actuellement, résultat d’une gestion peu rigoureuse. Des 
promesses alléchantes, parfois irréalistes, ont été faites 
sans tenir compte de la santé de notre économie. Certains 
Mauriciens ironisent en disant qu’il n’est plus nécessaire 
de travailler, puisque tout le monde recevrait sa paie par 
la poste. Ces promesses démesurées, souvent perçues 
comme des mirages, ont suscité des attentes irréalistes.

La grande question est maintenant de savoir comment 
honorer toutes ces promesses dans un contexte où les 
ressources sont limitées. Ce n’est pas la saison des 
vaches grasses. Le gouvernement devra informer la 
population des gaspillages massifs laissés en héritage par 
ses prédécesseurs, sans oublier les vols, la corruption et 
le népotisme qui ont marqué la dernière décennie. À mon 
avis, la mise en place d’un tribunal spécial pour traiter les 
transactions douteuses est une nécessité.

Il est impératif de réexaminer certaines propositions qui 
risquent d’augmenter les dépenses publiques de manière 
insoutenable. Une mesure pertinente serait de réduire le 
prix de l’essence et de l’électricité. Cela aurait un effet 
domino bénéfique pour l’ensemble de la population. Par 
ailleurs, il est crucial de revoir les propositions fiscales, 
car certaines pourraient réduire considérablement les 
revenus de l’État.

Concernant le transport gratuit, des plaintes émanant 
des citoyens seniors suggèrent qu’ils préféreraient 
un remboursement en argent plutôt que ce service. Il 
serait judicieux de repenser cette mesure, en tenant 
compte des coûts élevés qu’elle engendre pour l’État. 
D’autres secteurs, comme la santé, nécessitent des améliorations 
profondes. Par exemple, la digitalisation des hôpitaux et des 
dispensaires permettrait d’offrir un meilleur service au public.

Certaines taxes, telles que celles sur les indemnités de départ (lump 
sum), la taxe routière, les redevances télévisuelles et l’internet, 
devraient être réévaluées afin de protéger les populations les plus 
vulnérables.

Les élections sont passées, et les promesses généreuses doivent 
maintenant être confrontées à la réalité. Nous ne voulons pas 

devenir un peuple assisté. Le pays doit être remis sur les rails, 
en stimulant la productivité et en inspirant confiance, 

notamment chez les jeunes. Ce gouvernement a la 
responsabilité de redonner espoir et de travailler 

avec assiduité pour le bien-être de notre chère 
île paradisiaque.

L’unité nationale, qui a marqué la campagne 
électorale, doit être préservée. Dans cet 

esprit, les Mauriciens doivent collaborer 
pour maintenir un État providence solide et un 

cadre de vie agréable. Avec une majorité absolue 
au Parlement, le peuple nourrit l’espoir d’un avenir 

meilleur pour les générations actuelles et futures. La 
balle est désormais dans le camp de Navin Ramgoolam 

et de Paul Bérenger.          
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Autrefois, quand 
l’éducation était 

payante, certaines 
familles donnaient 

priorité à 
l ’ é d u c a t i o n 

de leurs fils 
par rapport 

aux filles, faute de 
moyens financiers. Mais 

aujourd’hui, nous pouvons 
constater combien l’éducation 

des filles est aussi importante, 
car éduquer une femme c’est 

préparer une nation toute entière à 
suivre le chemin tracé par Allâh pour 
la Ummah dans le Saint Qur’aan. 
Nombreux sont les Ulémas qui nous 
ont conseillé de ne pas négliger 
l’éducation des filles car c’est la 
base même pour bâtir une nation 
solide. 

L’Islam a toujours honoré la femme 
et lui a accordé de nombreux droits, 
dont celui à l`éducation. Dans un 
célèbre Hadith Shareef, le Noble 
Prophète (pssl) a dit : « Celui qui 
éduque deux filles jusqu’à ce qu’elles 
atteignent l’âge de la puberté, lui et 
moi serons ressuscités le jour de 
la Résurrection de cette façon (et 
Il joignit les doigts de sa main). » 
(Mouslim) 

Et pour donner l’exemple, le 
Prophète (pssl) lui-même avait 
l’habitude d’éduquer les dames Sahabiya 
en leur consacrant un jour de la semaine 
pour leur instruction. Elles venaient lui 
poser des questions sur différents sujets 
et il leur répondait patiemment à toutes. 

La femme musulmane a de nombreuses 
responsabilités, dont celle de ses actes 
devant Allah, comme tout musulman. Il 
est donc indispensable qu`elle connaisse 
les principes de sa religion et ses devoirs 
afin de les respecter au mieux et d’obtenir 
la satisfaction d`Allah. Elle ne peut 
acquérir ce savoir que par une éducation 
et une instruction de qualité. Elle doit 
connaître les règles fondamentales en 
ce qu’il s’agit des ablutions (Wudhu), 
du Ghusl, de la Salaat, de la Zakaat, 
du jeûne etc. Sa connaissance est 
essentielle pour qu’elle puisse éduquer 
ses enfants dès leur tendre enfance et 
leur inculquer de bonnes manières, des 
valeurs morales et des connaissances 
utiles. Même si un enfant suit ses cours 
à la Madrassa, la maman doit s’assurer 
qu’il ou elle est en train de bien faire le 
Wudhu et la Salaat et aussi connaître les 
autres rudiments pour bien pratiquer la 
religion comme il se doit.  Elle doit avoir 
un dialogue constant avec ses enfants 
pour s’assurer qu’ils soient de bons 
citoyens et des musulmans exemplaires 

comme le Saint Qur’aan l’a préconisé. 

Une fois, lors d’une entrevue, on demanda 
au grand Maulana Shah Muhammad 
Abdul Aleem Siddiqui (R.A) qui a été son 
premier professeur. Il répondit sans hésiter 
que ce fut sa mère. Il ajouta que c’est 
sa mère qui lui a transmis la foi (Imaan) 
et que c’est elle qui lui a appris à aimer 
le Noble Prophète (pssl), les Sahabas et 
les Ahlé Bayt. C’est cette formation de 
base de sa mère qui a fait germer cette 
soif en lui pour rechercher le savoir et 
ensuite propager l’Islam dans le monde 

entier. Et c’est ainsi pour tous les grands 
personnages qui ont marqué leur époque 
par leurs empreintes. Leur mère a joué un 
rôle fondamental dans leur éducation et a 
façonné leur manière de vivre. 

Le besoin de s’éduquer pour les femmes 
ne se limite pas aux connaissances 
nécessaires pour élever les enfants. Une 
épouse doit connaître suffisamment la 
religion pour qu’elle puisse bien gérer sa 
relation avec son époux, sa belle-famille 
et sa famille dans un contexte plus large. 
Elle doit pouvoir connaître le Deen pour 
pouvoir dire non à son mari si celui-ci lui 
ordonne de faire quelque chose qui est 
Haraam.  

Elle a également un rôle au sein de la 
société. Une solide instruction lui permet 

d`agir au service de la communauté. 
Par exemple, l`étude de la médecine 
évitera aux femmes musulmanes 
d`avoir recourt à un médecin homme 
pour être soignées. Toutes les 
vocations médicales doivent donc 
être encouragées.

Ibn `Omar rapporte que le Prophète 
(pssl) a dit : «  ... La femme est 
gardienne de la maisonnée de son 
mari et de ses enfants, et elle en 
est responsable. » (Boukhâri) Sans 
une éducation adéquate, comment 
fera-t-elle pour réussir cette tâche 
si difficile. Une mère bien éduquée 
peut mieux former sa jeune fille et 
la préparer pour bien remplir son 
rôle d’épouse une fois qu’elle sera 
mariée. 

De plus en plus, la femme joue un 
rôle déterminant dans la société. 

L`ignorer et négliger son éducation 
serait donc une grave erreur. Ce serait 
également le non-respect d`un droit 
qu`Allah lui a donné.

Abdus Saboor Mohamed Saleh

NOTICE UNDER CADASTRAL ACT
OF THE LAND SURVEYORS ACT 2012

Notice is hereby given that I, M. IRSAAD NUCKCHADY, Land Surveyor, at the request of 
Mrs. Marie Ginette Christiane Gulich, will survey a portion of land of extent of 1264.04m² 
belonging to Mrs. Marie Ginette Christiane Gulich by virtue of a deed transcribed in TV 
5283 No. 4 situate in the district of Plaines Wilhems, at Roches Brunes.

The said survey will start on Wednesday 11th December 2024 as from 10hrs00 
and will continue on the following days if need be.

The owners of the adjoining properties are requested to be present at 
the said survey on the aforesaid day and hour and to bring along 
with them all title deeds, plans and whatever like documents 
concerning their properties so as to enable me to establish 
correctly the limits separating the aforesaid portion of land from 
the adjoining properties.

Under all legal reservations

Dated at Port-Louis, this 18th November 2024

(sd) M. IRSAAD NUCKCHADY
LAND SURVEYOR 

Of 4, Sir Virgile Naz Street,

Libre Expression

L’importance de bien éduquer les filles
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Sport

Rodri Hernandez, joueur de Manchester 
City et de l’équipe nationale espagnole 
et nouveau lauréat du Ballon d’Or 2024, 
a participé à l’émission ‘El Hormiguero’ 
sur Antena 3. Le milieu de terrain a admis 
que Leo Messi est le meilleur footballeur 
de l’histoire, bien qu’il ait souligné que 
Cristiano était à égalité avec lui, sans 
toutefois le surpasser.

Rodrigo Hernandez continue de faire la 
une des journaux plusieurs semaines 
après avoir remporté le Ballon d’Or. Le 
milieu de terrain de Manchester City, qui 
souffre d’une grave blessure au genou, 
a participé à l’émission ‘El Hormiguero’ 
de la chaîne ‘Antena 3’ et a parlé de son 
grand moment en tant que footballeur. 
Il a expliqué comment il avait vécu ce 
moment : «Je n’ai rien su jusqu’à ce que 
l’enveloppe soit ouverte. J’ai reçu entre 
500 et 600 messages à cause de ma 
blessure et après avoir gagné le titre, il 
y en a eu des centaines et des centaines 
d’autres. Le message d’Iniesta est apparu 
parmi tant d’autres et j’y ai répondu. Le 

fait que nous n’ayons 
eu qu’un seul Ballon 
d’Or en Espagne... 
Je voulais rendre 
hommage à tous ceux 
qui le méritaient et qui 
ne l’ont pas gagné, 
mais beaucoup ont 
vécu aux côtés de 
Messi et de Cristiano».

L’Espagnol s’est 
également exprimé 
sur le meilleur joueur de tous les temps 
: «Je n’ai aucun doute, c’est Messi. 
Cristiano Ronaldo a pu rivaliser avec 
Lionel Messi sans aucun talent naturel, 
mais en tant que joueurs qui les ont 
affrontés tous les deux, nous connaissons 
la différence. Avec Cristiano, nous ne 
voulions pas qu’il entre dans la surface 
car il était mortel là-bas. Mais avec 
Messi, il aurait été dangereux pour aller 
chercher le ballon n’importe où sur le 
terrain». «Messi recevait le ballon et vous 
disiez : ‘Danger’. Quand j’ai commencé à 

jouer contre lui, j’essayais de lui prendre 
le ballon et il vous évitait comme des 
génisses. J’avais l’impression qu’il allait 
se passer quelque chose de grave», 
a-t-il ajouté. Il a également affirmé que 
l’Espagne méritait plus de Ballons d’Or 
à son âge d’or : «À mon avis, l’Espagne 
a connu l’un des meilleurs moments de 
l’histoire du football. Il est curieux que 
nous n’ayons eu qu’un seul Ballon d’Or. 
Le fait que cette génération dorée n’ait 
pas été récompensée était injuste et je 
voulais lui rendre hommage.

“ Cristiano Ronaldo a pu rivaliser avec
Lionel Messi sans aucun talent naturel ”

Man United veut recruter un nouveau arrière 
gauche pour le système d’Amorim

Manchester United va recruter un arrière gauche lors 
du mercato hivernal ou l’été prochain, à la demande de 
Ruben Amorim, qui le considère comme un élément clé 
de son système.

Ruben Amorim 
est arrivé à 
Manchester United 
pour tenter de 
ramener le club là 
où il mérite d’être, 
après quelques 
saisons quelque 
peu incohérentes 
sous la houlette 
d’Erik ten Hag. De nombreux supporters sont 
enthousiastes après avoir vu le bon football pratiqué 
par la dernière équipe de l’entraîneur portugais, à savoir 
le Sporting Lisbonne. L’équipe portugaise jouait avec 
trois défenseurs centraux et deux arrières, et Amorim 
devrait donc mettre en place le même système chez 
les Red Devils. Cependant, selon les rapports anglais, 
il manque quelque chose à l’entraîneur pour pouvoir 
jouer à Old Trafford comme il le faisait au Jose Alvalade.

L’entraîneur portugais a demandé au conseil 
d’administration mancunien de recruter un arrière 
gauche cet hiver ou l’hiver prochain, estimant que Luke 
Shaw et Tyrell Malacia ne correspondent pas à son style 
de jeu. Selon le journaliste italien Fabrizio Romano, le 
club d’Old Trafford a trois noms sur la table pour tenter 
de les recruter, dont Alphonso Davies, qui sera libre l’été 
prochain, même si l’arrière du Bayern Munich semble 
prêt à rejoindre le Real Madrid.

Le Real Madrid n’a pas l’intention 
de prêter Endrick cet hiver et 
le joueur non plus, comme l’a 
confirmé Fabrizio Romano, 
malgré les récentes rumeurs 
selon lesquelles le jeune 
Brésilien pourrait être recruté par 
Southampton en janvier.

Endrick a fait les gros titres ces 
derniers jours lorsque des rumeurs 
dans la presse britannique ont 
affirmé que l’ancien joueur de 
Palmeiras était mécontent de 
son manque de temps de jeu 
à Madrid et qu’il pourrait partir 
en prêt cet hiver pour la Premier 
League. Southampton était cité 
par la presse britannique comme 
une destination possible du jeune 

Brésilien pour la deuxième 

partie de la saison, mais rien n’est 
moins sûr, selon le journaliste 
italien Fabrizio Romano.

Selon l’expert du marché des 
transferts, le Real Madrid n’a 
pas l’intention de prêter le 
prometteur attaquant et Endrick 
n’a pas l’intention de quitter les 
‘Merengues’ malgré son manque 
d’opportunités sous les ordres 
de Carlo Ancelotti. La vérité est 
qu’avec une ligne d’attaque 
étoilée composée de Mbappé, 
Vinicius et Rodrygo, l’ancien 
joueur de Palmeiras n’a joué 
que 121 minutes cette saison, 
au cours desquelles il a tout de 
même réussi à marquer deux 
buts, soit une moyenne d’un but 
toutes les 60 minutes.

Le Real Madrid n’envisage pas de prêter Endrick
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Selon ‘L’Équipe’, Didier Deschamps 
est prêt à rencontrer Kylian Mbappé 

pour discuter de son avenir en tant que 
capitaine de l’équipe de France. Mbappe 
pourrait ne plus porter le brassard à partir 
de la prochaine trêve internationale, mais 
seulement s’il décide d’y renoncer.

Kylian Mbappé dirige l’équipe de France 
avec le brassard depuis mars 2023, date 
à laquelle la Fédération française de 
football (FFF) a annoncé qu’il succéderait 
à Hugo Lloris. Le capitanat de l’ancien 
joueur du PSG s’était déroulé sans trop 
de heurts, mais il fait désormais l’objet 
d’un débat en raison de son absence lors 
des deux derniers stages. L’attaquant 
du Real Madrid n’a pas participé aux 
trêves internationales consécutives. 
En octobre, Mbappe était indisponible 
parce qu’il avait choisi de se remettre 
d’une blessure mineure, mais pour le 

dernier rassemblement, Deschamps a 
simplement expliqué qu’il s’agissait d’une 
‘décision ponctuelle’ d’écarter le joueur de 
25 ans après «deux ou trois discussions».

Selon ‘L’Équipe’, le sélectionneur de 
l’équipe de France a prévu de rencontrer 
Mbappe pour discuter de l’avenir de son 
statut de capitaine. A quatre mois des 
prochaines échéances internationales, 
Mbappe aura le choix de continuer à porter 
le brassard ou de le céder à quelqu’un 
d’autre.  En son absence lors des deux 
dernières trêves internationales, Aurélien 
Tchouameni (deux fois), N’Golo Kanté et 
Ibrahima Konaté (une fois chacun) se sont 
succédé à la tête de l’équipe. La prestation 
du défenseur de Liverpool lors de la 
dernière victoire 3-1 de la France contre 
l’Italie aurait impressionné la Fédération 
française. À tel point qu’il serait considéré 
comme un futur capitaine potentiel.

Le défenseur central du Real Madrid, 
Eder Militao, sera opéré mardi d’une 
rupture du ligament croisé antérieur 
du genou droit, dix jours après s’être 
blessé contre Osasuna.

Le Brésilien Eder Militao sera opéré 
mardi 19 novembre d’une rupture 
complète du ligament croisé antérieur 
avec atteinte des deux ménisques 
du genou droit, dont il a été victime 
le 9 novembre lors du match contre 
Osasuna au Santiago Bernabéu. 
Militao s’est blessé à la 27e minute, 
alors qu’il tentait de conclure un coup 
de pied arrêté, son genou s’est coincé 
dans la surface d’Osasuna et il est 
tombé sur la pelouse avec des signes 
évidents de douleur. Ses coéquipiers 
ont rapidement appelé le personnel 
médical et le défenseur central 
brésilien a été évacué sur civière.

Le défenseur international brésilien 
s’était déjà gravement blessé au 
genou lors de la première journée de 
Liga la saison dernière, le 12 août 
à San Mames. Il était revenu d’une 
rupture du ligament croisé antérieur du 
genou gauche le 31 mars, également 
contre l’Athletic en Liga. C’est donc 
la deuxième blessure grave au 
genou qu’il subit au cours 
des 15 derniers mois. 
De plus, cette fois-
ci, le ménisque 
est touché, de 
sorte que la 
période de 
récupérat ion 
devrait être 
d’environ 9 
mois à compter de 
l’opération. Il sera opéré 
mardi par le docteur Manuel 
Leyes, qui l’avait déjà opéré en 
août 2023.

Eder Militao prêt
 à se faire opérer

 du ligament 
croisé antérieurDeschamps discutera avec

Mbappé de son statut de
capitaine de l’équipe de France

THE BUILDING AND LAND USE PERMIT GUIDE
NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & 

LAND USE PERMIT  APPLICATION
NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I Mr Mohammad Riaz Ali Mohungoo will apply to the Municipal 
Council of Port Louis for a Building and Land Use Permit for a proposed 
Reinforce Concrete Commercial Building construction of a GF+2 to be used 
as Retail Sale of Hardware (Excluding sell of cement, iron and steel bars) at  
No 82 Royal Street Port Louis.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to 
the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: 24/11/24



Dimanche 24 novembre 202414

sundaytimes75 SundayTimes75 5 255 3635www.sundaytimesmauritius.com facebook.com/sundaytimes.official

Dans le dernier segment du podcast 
de Rio Ferdinand, ‘Rio Ferdinand 
Presents’, Robert Lewandoski a révélé 
une information choquante sur un échec 
de transfert à l’époque où il jouait au 
Dortmund. L’attaquant a déclaré qu’il 
avait donné son feu vert pour rejoindre 
Man United, mais que le transfert ne 
s’est jamais concrétisé car les Allemands 
le considéraient comme 
trop précieux pour le 
laisser partir.

Robert Lewandowski 
est le dernier invité du 
podcast de Rio Ferdinand 
intitulé ‘Rio Ferdinand 
Presents’. Lors de son 
entretien avec l’ancien 
défenseur, l’international 
polonais a révélé un 
scoop de transfert 
choquant, qui concernait 
en fait l’ancien club de 
Ferdinand, Manchester 
United.

«J’ai dit oui pour rejoindre 
Manchester United 
en 2012», a déclaré 
Lewandowski, qui a également admis 
avoir eu une conversation au téléphone 

avec Sir Alex Ferguson au sujet de 
ce transfert. La nouvelle a été 

accueillie avec incrédulité par 
Ferdinand, qui a réalisé 

que les deux hommes 
auraient pu avoir 

la chance de 
jouer ensemble 

dans la même 
équipe.

Lorsqu’on lui a 
demandé pourquoi 

le transfert ne s’était 
jamais concrétisé, 

Lewandowski a répondu dans 
un premier temps : «Demandez 

au club [Man United], vous savez.» 
Mais après réflexion, l’attaquant s’est 
souvenu de la discussion qu’il avait 
eue avec le président du Borussia 
Dortmund, son club à l’époque. «Il m’a 
dit qu’ils [Dortmund] avaient besoin de 
moi et qu’ils n’allaient pas me vendre 
à Manchester United parce que je suis 
très important pour eux», a-t-il expliqué.

Le joueur de 36 ans a insisté sur le fait qu’il 
était heureux de jouer à Dortmund, mais 
il a admis qu’un transfert à Old Trafford, 
pendant la «période de gloire» du club, 
se présentait comme une opportunité 
glorieuse pour lui. Ferdinand, incapable 
de contenir sa déception quant à l’échec 
du transfert, a ajouté: «Quelle équipe 
nous aurions pu avoir, Jesus». 

Un an après son transfert raté en 
Premier League, Lewandowski a rejoint 
le Bayern Munich, rival de Dortmund 
en Bundesliga, où il a passé huit ans 
avant d’arriver à Barcelone en 2022. En 
Catalogne, il connaît actuellement un 
excellent début de saison 2024/25, avec 
14 buts en tête du classement de la Liga.

Sport

Decouvrez le tirage au sort des play-offs de la Ligue 
des Nations 2024/25
La Ligue des nations de l’UEFA entre dans sa 
phase finale. Vendredi, les tirages au sort ont été 
effectués pour les quarts de finale de la Ligue A, 
ainsi que pour les barrages de promotion et de 
relégation dans les autres groupes.

«Personne à City ne pensait 
qu’il n’était pas assez bon» - 

Maresca sur le transfert 
de Cole Palmer

L’entraîneur de Chelsea, Enzo Maresca, a 
déclaré à la chaîne ‘TNT’ que Manchester City 
avait décidé de vendre Cole Palmer aux Blues 
parce qu’il était difficile de donner du temps de 
jeu à autant de bons joueurs, soulignant qu’il 
ne s’agissait pas d’une question de ne pas voir 
qu’il était assez bon.

Cole Palmer a rejoint Chelsea en provenance 
de Manchester City le jour de la clôture du 
mercato d’été 2023 pour renforcer l’attaque 
des Blues. Ce à quoi de nombreux supporters 
ne s’attendaient pas, c’est que le jeune produit 
des Sky Blues devienne la star incontestée de 
l’équipe londonienne.

Le meneur de jeu anglais est devenu l’un des 
joueurs les plus en forme de la Premier League et 
ce sont maintenant les Cityzens qui se demandent 
pourquoi le club mancunien a décidé de vendre l’un 
de ses espoirs à son rival direct, Chelsea.

L’entraîneur des Blues, Enzo Maresca, interrogé 
sur les raisons pour lesquelles l’équipe de l’Etihad 
Stadium a vendu Cole Palmer, a déclaré que l’une 
d’entre elles était le nombre de bons joueurs que 
les Sky Blues ont dans leurs rangs, et non le 
manque de qualité de Palmer.

«Pourquoi City a-t-il vendu Cole Palmer? Tout 
le monde à City sait à quel point Cole est bon. 
Le seul problème, c’est qu’il y a tellement de 
joueurs. Il est difficile de leur donner à tous des 
minutes, donc personne à City ne pensait que 
Cole n’était pas assez bon, sans aucun doute, 
« a-t-il déclaré à “TNT”.

Lewandowski révèle qu’il 
a failli rejoindre Manchester United
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Le coup d’envoi 
de ce match, 
qui se déroulera 

au Portman Road 
(Ipswich) sera 

donné ce dimanche à 
20h30. Avant la rencontre, 

Ipswich est classé à la 
17ème place du Championnat 

d’Angleterre et Manchester United 
à la 13ème. Les deux équipes se sont 

déjà rencontrées 51 fois depuis 1962, le 
dernier match entre les deux formations 
a été remporté par Manchester United 
le mercredi 23 septembre 2015 (League 
Cup - 3e tour : 3-0).

Après avoir gagné 1-2 en Premier League 
contre Tottenham, Ipswich Town tentera 
d’offrir une aussi belle performance à 
ses supporters lors de cette rencontre. 
Lors du match précédent, Ipswich Town 
affichait un taux de possession de balle 
de 34% et 8 tirs au but dont 3 cadrés. Du 
côté de Ipswich Town, les buteurs étaient 
Sammie Szmodics (31’) et Liam Delap 
(43’). Leur adversaire, Tottenham, a eu 
17 tentatives de tir au but dont 5 cadrés. 
Rodrigo Bentancur (69’) a marqué pour 
Tottenham.

Dernièrement, Ipswich Town a concédé 
des buts assez souvent. Toutefois, 
l’équipe est aussi parvenue à 
marquer. En analysant ses 6 
derniers duels, on s’aperçoit 
que Ipswich Town a été laxiste 
en défense lors de 6 d’entre eux, 
mais a malgré tout été capable de 
mettre des buts au cours de 5 de ces 
confrontations.

En regardant les statistiques 
d’avant-match, Ipswich 
Town: 

n’a gagné 
aucun duel le 
M a n c h e s t e r 
United lors 
de leurs 5 
d e r n i è r e s 
rencont res 
d e 
championnat.

n’a connu aucun 
succès sur ses terres au 
cours de ses 5 derniers 
matchs de championnat. 
L’équipe a besoin de 
reprendre les choses en 
main rapidement.

le Manchester United se prépare pour ce 
duel suite à sa victoire contre le Leicester 
City sur le score de 3-0 en Premier 
League au cours de sa confrontation 
précédente. Lors du match précédent, 
le Manchester United affichait un taux 
de possession de balle de 51% et 13 
tentatives de tir au but dont 3 cadrés. 
Du côté du Manchester United, les 
buteurs étaient Bruno Fernandes (17’) et 
Alejandro Garnacho (82’). Dans le camp 
adverse, le Leicester City, a obtenu 6 tirs 
au but dont 5 cadrés. Victor Kristiansen 
(38’ But contre son camp) a marqué pour 
le Leicester City.

Lors des six dernières confrontations, le 
Manchester United a marqué 13 buts en 
tout. le Manchester United a également 
réussi à marquer à chacune de ces 
occasions. En ce laps de temps, l’équipe 
a en outre laissé les adversaires marquer 
6 buts. Toutefois, cette tendance ne va 
pas forcément se poursuivre  cette fois-ci.

En analysant les résultats précédents, 
on se rend compte que le Manchester 
United:

n’a pas subi d’échec contre Ipswich 
Town lors des 2 derniers matchs de 
championnat en exterieur.

n’a pas remporté la moindre 
victoire en déplacement lors 
de ses 3 dernières rencontres 
de championnat.

Si on se penche sur les 
résultats précédents entre 

ces deux clubs, en remontant jusqu’au 
04/03/1995, on remarque que ces 
matchs ont été assez humiliants pour 
Ipswich Town qui n’a pas été capable de 
repartir avec une seule victoire alors que 
le Manchester United était simplement 
à un tout autre niveau et était l’équipe 
victorieuse dans 83 pour cent de ces 
rencontres. Ensemble, les deux clubs 
ont réussi à inscrire 21 buts au cours de 
cette période, répartis comme suit : 1 à 
mettre au crédit de Ipswich Town et 20 
pour le Manchester United. En faisant 
nos calculs, on obtient une moyenne de 
3.5 buts par match.

Lors de cette confrontation, on prévoit 
que Ipswich Town décide de commencer 
le match avec un système de jeu en 5-4-
1 et choisisse d’aligner Arijanet Muric, 
Benjamin Johnson, Axel Tuanzebe, 
Cameron Burgess, Dara O’Shea, Leif 
Davis, Omari Hutchinson, Sam Morsy, 
Kalvin Phillips, Samuel Szmodics et Liam 
Delap.

Le manager du Manchester United, 
Rúben Amorim, doit composer avec un 
effectif réduit. Harry Maguire et Daniel 
Gore resteront sur le banc. On prévoit que 
le Manchester United décide d’entamer 
la rencontre avec un système de jeu en 
4-2-3-1 et choisisse d’aligner Andre 
Onana, Noussair Mazraoui, Matthijs de 
Ligt, Lisandro Martínez, Diogo Dalot, 
Casemiro, Manuel Ugarte, Amad Diallo, 
Bruno Fernandes, Alejandro Garnacho et 
Rasmus Højlund.

Duel en bas de tableau :
Ipswich accueille Manchester United ce dimanche
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